LA CR 等 IX DE SAINT-GILLES

N° 160 Avril 2017

« Vous tous, marchez sous la croix et criez : "Toulouse" C'est pour la croix que nous avons tout laissé, pour que Toulouse soit toujours protégée du Ciel » Raymond de Saint-Gilles

La Passion _

Le mois d'avril commence cette année par le temps liturgique de la Passion, dernière préparation à la fête de Pâques, le 16 avril. Il est à noter que le temps du Carême se spécifie en temps de la Passion à l'approche de Pâques, ce qui doit donner à notre observance quadragésimale une tonalité particulière.

Tout d'abord, d'un point de vue pratique, après un mois de Carême, nous pourrions nous essouffler dans nos exercices, les alléger, voire même les supprimer. Comme pour nous faire honte et nous encourager à les continuer, l'Église nous met devant les yeux la Passion de notre Sauveur, ce qui nous permet d'associer nos pénitences à ses souffrances rédemptrices. L'exemple de la souffrance volontaire du Christ est un encouragement à s'imposer volontairement les petites souffrances du Carême. Si, depuis le début du Carême, nous nous sommes imposé des privations par amour de Dieu et pour expier les peines temporelles dues à nos péchés, il convient désormais de vivre ces pénitences en union avec le Christ souffrant.

La considération insistante de la Passion de Notre-Seigneur est aussi une leçon pratique de théologie qui se formule ordinairement ainsi : la Rédemption est le motif de l'Incarnation. L'objectif de la venue de Dieu sur terre est notre salut, en passant par notre rachat, qui, de fait – même si cela eût pu se faire autrement – est un rachat dans les tourments de la Passion. Sans oublier les souffrances de la co-rédemption de la Très Sainte Vierge Marie.

Cette façon de nous racheter et de nous donner la possibilité de sauver nos âmes par les souffrances de la Passion nous laisse sans voix, car ces souffrances volontaires pouvaient être évitées. Par conséquent, il y a certainement là un message spirituel à décrypter pour la pratique de notre vie chrétienne, un message essentiel, le message de la Croix. Ce message qui, justement, a été évacué dans le nouveau catholicisme.

Un jour, nous reçûmes à dîner au prieuré un prêtre « officiel ». Au milieu d'une discussion vive, notre confrère l'abbé XX osa timidement un « Et la Croix ? » À quoi, notre invité répondit qu'il ne pouvait plus prêcher la Croix à ses ouailles. Saint Paul l'avait déjà bien écrit que la prédication de la Croix est un « scandale pour les Juifs et une folie pour les païens ».

Ces lignes n'ont pas la prétention de faire le tour de ce message, qui d'ailleurs n'est pas une affaire de lignes, mais de vie (sauf, peut-être pour celui qui souffre à écrire).

Pour nous, êtres humains sur la terre, l'amour des biens supérieurs (Dieu, la grâce, la prière, les vertus, etc.) n'est pas possible sans un détachement, un renoncement, une purification des biens inférieurs (pensée et volonté propres, nos passions, nos attraits sensibles, etc.). Il nous est structurellement impossible de tout aimer, d'aimer avec le même amour les biens surnaturels et les biens naturels. Il nous faut faire des choix de priorité qui entraîne une hiérarchisation de nos attaches, donc une discipline morale. La mise en place de cet ordre fait souffrir. Nous n'arriverons pas à aimer Dieu sans faire mal à l'amour des créatures et des biens inférieurs.

Jésus Notre-Seigneur aurait pu nous aimer sans souffrir, mais comme nous ne pouvons l'aimer sans souffrir, Il a poussé son amour à notre égard en nous montrant comment nous pouvons et nous devons aimer chrétiennement. C'est peut-être parce qu'il n'y a pas de charité sans souffrance, que nous avons tellement de mal à aimer en charité.

Abbé Joël Malassagne

LA RÉCOLLECTION DU TIERS-ORDRE qui se tiendra à l'école st Jean Bosco le samedi 1^{er} avril est réservée aux membres du Tiers-ordre de la Fraternité st Pie X ainsi qu'aux postulants. Elle se fait en silence. C'est un « temps fort » pour les tertiaires que l'Église considère comme des religieux vivant dans le monde. On y abordera le thème des apparitions de Notre Dame à Fatima et le thème du combat contre les défauts. Les conférences sont alternées avec des exercices de piété. Un goûter fraternel clôture la journée pour que les tertiaires réalisent leur appartenance à une grande famille, la famille de la Fraternité st Pie X. Toulouse est le siège national du Tiers-Ordre de st Pie X qui compte à peu près 500 tertiaires.

ET LES PIERRES CRIERONT: 200 personnalités du monde artistique lancent un cri d'alarme sur l'appauvrissement de la musique et du chant liturgique dans l'Église: Il y a, au sein de l'Église, des groupes qui militent en faveur d'un « renouveau » qui ne reflète pas l'enseignement de l'Église et qui sert plutôt leur programme, vision du monde et intérêts propres. Il y a parmi les membres de ces groupes des hommes qui occupent des postes-clé leur permettant de mettre en œuvre leurs projets, leur idée de ce qui constitue la culture et leur approche des problématiques contemporaines. Il est des pays où de puissants groupes de pression ont contribué remplacement effectif des répertoires liturgiques traditionnels par des répertoires de qualité inférieure. On en arrive ainsi à des répertoires de musique liturgique nouvelle au niveau très bas tant par leurs textes que par leur musique. Cela n'a rien de surprenant quand on réfléchit qu'aucune valeur durable ne provient jamais d'un manque de formation et d'expertise, surtout si l'on néglige les sages préceptes de la tradition ecclésiastique.

Pour ces motifs, le chant grégorien a toujours été considéré comme le plus parfait modèle de la musique sacrée et on peut établir à bon droit la règle générale suivante: Une composition musicale ecclésiastique est d'autant plus sacrée et liturgique que, par l'allure, par l'inspiration et par le goût, elle se rapproche davantage de la mélodie grégorienne, et elle est d'autant moins digne de l'Église qu'elle s'écarte davantage de ce suprême modèle. (Saint Pie X, Motu Proprio Tra le Sollecitudini)

Ce « plus parfait modèle » est aujourd'hui bien souvent écarté si ce n'est méprisé. Tout le Magistère de l'Église a rappelé l'importance de l'adhésion à ce modèle, non pas pour limiter la créativité mais pour fournir une base lui permettant de s'épanouir. Si l'on veut que le monde parte à la recherche de Jésus, il nous faut mette la maison en état avec ce que l'Église a de meilleur à offrir. On n'invite pas le monde chez soi, l'Église, pour lui proposer un sous-produit de musique et d'art alors qu'il peut tout-à-fait retrouver une musique pop de meilleure qualité en dehors de l'Église. La liturgie est un limen, un seuil que l'on franchit pour passer de la vie de tous les jours à la liturgie des anges : Et ídeo cum Angelis et Archángelis, cum Thronis Dominatiónibus, cumque omni milítia cæléstis exércitus, hymnum glóriæ tuæ cánimus, sine fine dicéntes...

L'HISTORIQUE DU CIERGE PASCAL : La coutume d'allumer le cierge pascal trouve sa source dans le rite ancien du Lucernaire (allumage des lampes). La tradition pour les fidèles d'allumer les cierges au cierge pascal remonte à Rome, aux premiers siècles de l'Église. Dans le royaume franc, on ajoutera sur le cierge une croix gravée ou tracée ainsi que la première et la dernière lettre de l'alphabet grec (Alpha et Oméga). Les chiffres qui composent l'année en cours sont placés entre les quatre branches de la croix. On fixe aussi cinq grains d'encens scellés avec les clous de cire rappelant les plaies de Notre Seigneur Jésus-Christ en croix. Ces symboles visent à rappeler que Jésus-Christ est le début et la fin de tout, que le salut englobe toute l'histoire, que la vie éternelle dans la lumière du Christ nous est offerte par sa mort et sa résurrection. Le cierge pascal invite donc le chrétien à méditer, pendant 50 jours, la joie et le bonheur d'avoir été plongé, par le baptême, dans la mort et la résurrection du Christ.

HUMOUR: Tu es un menteur, tu m'as dit que tu avais deux frères! Et pourtant ta sœur, elle, m'a avoué qu'elle en a trois!

PAILLETTE D'OR: La vigilance, la prière et l'humilité sont les armes pour vaincre toutes les tentations; elles doivent être toujours accompagnées d'une confiance illimitée en Dieu. Nous ne devons jamais nous arrêter à mi-chemin.

Padre Pio

ÉPHÉMÉRIDES D'AVRIL 2017

	Notre-Dame du Férétra TOULOUSE	Prieuré St Dominique GRAGNAGUE	École St Jean Bosco TOULOUSE	Cours Notre-Dame de l'Assomption MONTAUBAN
samedi 1 ^{er} avril <i>1^{er} samedi du mois</i> de la férie	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 17h00 : office du Rosaire 17h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 2 avril Dimanche de la Passion	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe basse
lundi 3 avril de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 4 avril de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 5 avril de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
jeudi 6 avril de la férie	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	11h40 : messe basse
vendredi 7 avril 1 ^{er} vendredi du mois de la férie	17h30: Heure Sainte et confessions 18h30: messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
samedi 8 avril de la férie	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse			8h00 : messe basse
dimanche 9 avril Dimanche des Rameaux	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 10 avril Lundi Saint	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		7h15 : messe basse	18h30 : messe basse
mardi 11 avril Mardi Saint	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		11h15 : messe basse	7h15 : messe basse
mercredi 12 avril Mercredi Saint	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			7h15 : messe basse
	OFFICES DE LA SE	MAINE SAINTE		
jeudi 13 avril Jeudi Saint	9h30 : Office des Ténèbres 18h30 : messe Vespérale, suivie de l'adoration jusqu'à minuit. <u>Confessions pendant</u> <u>l'adoration</u> .			10h00 : office des Ténèbres 16h00 : messe Vespérale, suivie de l'adoration jusqu'à minuit. <u>Confessions</u> pendant l'adoration.
vendredi 14 avril Vendredi Saint	9h30 : Office des Ténèbres 15h : chemin de Croix 16h à 17h : confessions. 18h30 : Fonction liturgique avec chant de la Passion selon St Jean			10h00 : office des Ténèbres 14h30 : Chemin de Croix, suivi de la Fonction liturgique. À l'issue, <u>confessions</u> .
samedi 15 avril Samedi Saint	9h30 : Office des Ténèbres 15h à 19h : confessions 21h à 22h : confessions 22h00 : Vigile pascale solennelle			10h00 : office des Ténèbres 17h à 19h : confessions. 22h00 : Vigile Pascale
dimanche 16 avril Dimanche de Pâques Résurrection de Notre-Seigneur Jésus-Christ	Pas de messe à 8h00 9h00 : messe basse 10h30 : grand'Messe de Pâques			9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 17 avril Lundi de Pâques	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			Pas de messe
mardi 18 avril Mardi de Pâques	17h30 : confessions 18h30 : messe basse			Pas de messe

mercredi 19 avril Mercredi de Pâques	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		Pas de messe
jeudi 20 avril Jeudi de Pâques	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		Pas de messe
vendredi 21 avril Vendredi de Pâques	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		Pas de messe
samedi 22 avril Samedi in Albis	15h00 : permanence du prêtre (abbé Fernandez) 18h30 : messe basse	Retraite de communion solennelle	Pas de messe
dimanche 23 avril Dimanche in Albis Octave de Pâques	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée Communions solennelles		9h30 : confessions 10h00 : messe chantée
lundi 24 avril St Fidèle de Sigmaringen, martyr	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
mardi 25 avril St Marc, évangéliste	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
mercredi 26 avril Sts Clet et Marcellin, papes et martyrs	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
jeudi 27 avril St Pierre Canisius, confesseur et docteur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
vendredi 28 avril St Paul de la Croix, confesseur	17h30 : confessions 18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
samedi 29 avril St Pierre de Vérone, martyr	15h00 : permanence du prêtre (abbé Malassagne) 18h30 : messe basse		8h00 : messe basse
dimanche 30 avril 2 ^{ème} Dimanche après Pâques	8h00 : messe basse 9h00 : messe 10h30 : grand'Messe chantée		9h30 : confessions 10h00 : messe chantée

Carnet paroissial

Mariage : le 18 février entre Philippe VAN DER MAESEN et Emmanuelle LECUYER à Beaupuy (Tarn et Garonne).

DATES A RETENIR:

<u>Samedi 1^{er} avril</u> : Récollection du Tiers-Ordre FSSPX (réservée aux tertiaires et postulants) de 10h à 16h à l'école St Jean Bosco.

<u>Samedi 22 avril</u>: Retraite de préparation à la communion solennelle de 10h à 16h au prieuré St-Dominique. <u>Dimanche 23 avril</u> à 10h30 au Férétra : communions solennelles.

Voyage à Écône pour l'ordination sacerdotale de l'abbé Vianney de LEDINGHEN (de Toulouse) et de l'abbé Florent MARIGNOL (de Montauban)

Mercredi 28 juin : départ à 9h00 de la gare routière Matabiau. Arrivée le soir à l'hôtel des Sports à Martigny en Valais.

<u>Jeudi 29 juin</u> : 9h00 cérémonie des ordinations sacerdotales. Prière sur la tombe de Mgr LEFEBVRE. Vêpres.

Vendredi 30 juin : départ de Martigny à 9h00 et arrivée sur Toulouse vers 20h00.

<u>Prix</u>: 200 euros par personne en chambre double (150 euros pour les Étudiants Catholiques de Toulouse) et 250 euros par personne en chambre simple.

Inscriptions par téléphone ou par courrier au prieuré Saint Dominique (2245, avenue des platanes 31380 Gragnague - 05.61.74.27.93). Chèque libellé à l'ordre "Prieuré Saint-Dominique" (ne sera encaissé qu'en juin).

<u>Date limite d'inscription</u>: 15 mai.

Pour passer la frontière suisse, être muni d'une carte nationale d'identité ou d'un passeport en cours de validité.

Les places étant limitées à 35 personnes, les inscriptions seront retenues dans l'ordre de leur arrivée.

Prieuré saint Dominique 2245 av. des Platanes 31380 GRAGNAGUE tél.: 05 61 74 27 93 Chapelle N.D. du Férétra Place saint Roch 31400 TOULOUSE tél.: 05 61 55 42 88 Cours N.D. de l'Assomption 93, av. Marceau Hamecher 82000 MONTAUBAN tél.: 05 63 91 27 61 École Saint-Jean Bosco 14 rue des Artistes 31200 TOULOUSE tél.: 05 61 57 32 50